

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10
CÉNTIMOS SEMANALESREDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve á una y de tres á seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10
CÉNTIMOS SEMANALES

Cosas de España

A mediados del próximo Septiembre se verificará en Vitoria un acto de afirmación conservadora.

¿Quién va á llevar el movimiento del manubrio en ese acto de afirmación conservadora?

No huelga la pregunta porque en la actualidad en España tenemos dos partidos conservadores: uno sintetizado en ¡Dato, sí! y otro que se sintetiza en las palabras ¡Maura, no!

Por ahora el agua no va al molino de don Antonio Maura, sino al de don Eduardo Dato. De modo que ¡Maura, no! y ¡Dato, sí!

Don Eduardo se ha cogido á muy buenas aldabas y así será cuando tanto gallea en tanto que su antagonista, don Antonio, se ve precisado á invertir el tiempo veraneando, escribiendo alguna que otra carta ó enviando alguno que otro telegrama ó telefonema y asistiendo á algún agape.

Y en tanto que el mundo, como dijo el poeta, sin cesar navega por el piélagos inmenso del vacío, don Eduardo Dato, y esto lo dice un prosista, aprovecha el tiempo para dar un toque de llamada y tropa para reunir á los ex-ministros conservadores y á otros dignatarios del partido conservador que le prestaron su eficaz apoyo, no sólo cuando fué cosa de dejar aguado á don Antonio, sino cuando dejó voluntariamente el Poder para que á él subiera prematuramente el conde de Romanones.

En Londres dijeron á quien todo el mundo sabe: «¡Tu mayor enemigo es Maura!», y parece que así en Madrid como en San Sebastián, y puede que también en Santander, haya encontrado eco lo que en la capital de la moderna Albión dijeron.

En fin; que por ahora el maurismo puede decir lo que la zorra cuando renunció á unas uvas muy maduras que pendían de un parral demasiado elevado:

—¡Están verdes!

¡Y tan verdes como están! ¡Y tan verdes!

Por costumbre ó por sistema existe

el prurito de decir que el capital español es cobarde y que por esta causa no se lanza á grandes empresas.

El motivo del retraimiento del capital español no descansa en cobardía alguna; sus recelos débense sólo á la falta de estabilidad que todo tiene en España.

En cambio, los del extranjero merecen en nuestra nación toda clase de consideraciones por parte de los Gobiernos. Así nos invaden las Compañías extranjeras, que encuentran en nuestro país las garantías de que no gozan los capitales nacionales.

Cuando se os emplean en empresas españolas el hecho causa verdadero asombro. Se considera poco menos que un caso de imprudencia.

Si nuestro país es feudario del extranjero económicamente, no se eche la culpa al capital español.

Dénsele á éste las bebidas garantías y saldará de su retraimiento pero, en tanto en España todo dependa del acaso y esté regido por elementos dominantes que arrojen por la borda, de la noche á la mañana, lo creado, no es cosa fácil que se encuentren capitales españoles dispuestos á lanzarse á empresa alguna.

El quietismo del capital se debe á la inexistencia del derecho.

Al capital extranjero su pabellón le ampara.

En cambio, el capital español vive en perpetuo desamparo.

Y de ahí su retraimiento.

POSTAL DIARIA

Unicamente la expropiación de la clase capitalista por actos de voluntad colectiva puede asegurar la emancipación íntegra de los productores.

En cuanto á saber como se hará la expropiación, gradual ó bruscamente, pacífica ó revolucionariamente, con indemnización ó sin ella, esos son problemas que dependen menos de nuestras preferencias individuales que de las coyunturas sociales.

Emilio Vandervelde

Los políticos liberales

La política en Alicante ha cambiado en poco tiempo á esta parte de una manera considerable, aunque si á decir verdad vamos, poco ó nada hemos ganado los alicantinos; antes al con-

trario, hemos perdido, pues si Rojas es funesto para nuestros intereses, más, mucho más lo es aún, el que ahora pretende, ó ya ha logrado erigirse en reyezuelo, en gran señor de ordeno y mando, en gran señor de horca y cuchillo.

Funestísima fué la labor de Rojas al frente de ese pelotón de concejales «ful», representantes de una política de engaño y farsa, pero ¿quién no recuerda los amargos días de aquél señor, acaparador de «todo», llamado Rafael Beltrán?

Este hombre, cuyo nombre asombra y hace estremecer á los que por Alicante sentimos y deseamos días felices para nuestros paisanos, quiere resurgir, entrañando el odioso tipo del cacique temerario y ordenancista.

Cuando todos creímos muerto al político de la blanca barba, nos sorprende su resurrección. Bien está, que á la luz del día, y después de miucioso examen de conciencia, venga á quitar lo podrido y la maleza que existe en el campo que el labró, pero como tememos venga á aumentarla, de ahí el terror que nos infunde tan solo su memoria.

No queremos á Rojas, no lo podemos querer, lo hemos combatido y lo combatiremos, pero de entre Rojas y Beltrán, la elección no es dudosa.

RAPIDA

¡Redención!

La sociedad marcha, aunque lentamente, por el venturoso camino del Progreso.

Los sanos, redentores y modernos ideales, se abren paso, arrollando, con valeroso empuje las arcaicas y sofisticadas doctrinas que, espíritus ruines y corazones empedernidos, enemigos del cuarto estado, pretenden propagar con palabras falaces, propias de los que solo trabajan por el único lema que ostenta su programa: por el maldecido egoísmo.

Empeñados en terrible y cobarde lucha se hallan estos individuos, con los que, por desgracia, no tienen otro medio de vida que el producto de su trabajo.

¡Siempre igual! La maldecida lucha entre el capital y el trabajo, el fuerte contra el débil, el despotismo en abierta oposición contra la libertad.

Más ¡ay! que al final de esta desesperada contienda, han de salir derrotados por completo y ha de brillar con esplendor refulgente, para las clases productoras, el deseado sol de justicia, nuncio precursor de su ansiada emancipación social!

Roberto de Alcaraz.

Salón Popular

Compañía cómico-embustera y chanchullera

dirijida por los comediantes

Beltrani-Patalarga

FUNCIÓN PARA HOY

- 1.º Sinfonía, por los asilados.
- 2.º El trágico y espeluznante drama de gran aparato, mucho efecto, mucha farsa y poca vergüenza, que lleva por título:

Los dos perros

O

ahora yo quiero también chapar

Desempeñado por los Sres. Beltrani, Patalarga, Ferrerini, Pobilin, y la señora Clementina.

Comparsas, concejales, farsantes y gente de mal vivir.

- 3.º El sainete bufo, de gran risa:

Una patada á La hucha

A las doce de la noche.

NOTA.—Para que todo el mundo pueda asistir, la entrada será gratis, recomendándose la estaca.

DE LA GUERRA

Comentarios breves

Siguen los zeppelines atravesando, á su antojo, el territorio holandés. Esto ha motivado una enérgica protesta formulada por la Sección holandesa de la Liga de los países neutrales.

A cambio de esta actitud caballerosa y digna, dice el «Nicuws van den Dag», con sangrienta ironía, que pueden considerarse muy felices de que lancen accidentalmente bombas sobre Holanda.

¡Muy bien! así se respetan los tratados; pero á que hablar de tales documentos, calificados por los alemanes de papeles mojados.

Ahora bien; al periódico citado le han respondido los holandeses, disparando sus cañones contra su zeppelin, logrando alcanzarle.

Donde las dan las toman, que dirán los holandeses. Mala cosa es que se apelen á esos extremos; pero ¿á quien

hemos de culpar de que se pisotee el derecho.

Los socialistas de Lurich han protestado violentamente contra la condena de M. Liebknecht y contra la carestía de la vida. Han distribuido folletos de propaganda antimilitarista.

Aunque tardío, no están mal estos actos, que demuestran que se ven llegados al límite de la paciencia.

Dícese que con motivo de la sentencia recaída, condenado al Doctor Liebknecht, se han tomado en Berlín medidas severísimas, hasta el punto de hacernos recordar los terroríficos tiempos en que reinaba el despotismo en el mundo.

Las cárceles están atestadas de socialistas figurando entre estos, los más grandes, respetables é ilustres figuras del partido socialista alemán.

¿Pero es que se creen que así han de ocultar ese espíritu de justicia que animan á estos elementos que predicán contra el derecho del más fuerte?

Yo creo que no; es más, yo creo por el contrario que ese espíritu ha de llegar á imponer su voluntad entre los que odian el desmedido poder del militarismo prusiano.

Quevedillo.

Trapos viejos de lana se compran á una peseta el kilo

en el almacén de la calle de la Concepción, 38.

La emigración en la Argentina

Un serio problema

La prensa de Buenos Aires se ocupa actualmente de un serio problema, y llama sobre el mismo la atención de autoridades respectivas, á fin de que lo aborden en la mejor forma posible. Se trata de la emigración, pues desde el comienzo de la guerra han salido de aquel país quinientas mil personas, lo que importa decir que los perjuicios ocasionados por la guerra llegan en esta forma á aquel país restándole elementos de producción y de trabajo.

La corriente emigratoria es alarmante, y se mantiene con todo su cortejo de calamidades. No hay sitio disponible en ninguno de los vapores que tienen anunciadas sus salidas hasta setiembre, ó en otros términos, que la salida de hombres útiles que representan salarios, consumos y producción, prosigue sin que se pueda prever cuándo terminará. Con este motivo, las autoridades argentinas buscan actualmente la forma de detener esa gran cantidad de hombres de labor que abandonan su suelo, quizás para ir á buscar mejor suerte en los países que se despueblan en Europa, á consecuencia de la larga lucha.

Sirva esta lección de aviso á los ilustres que aún creen que América es la tierra de promisión, donde pueden improvisarse fortunas.

Los automóviles

La tolerancia que con la velocidad que emplean los automóviles por dentro de la capital, hace que los «choferes», abusen exageradamente, poniendo en constante peligro la vida de los vecinos de este pueblo, amparador de toda sinrazón.

Ayer ya lo denunciábamos en un razonado artículo, y ayer mismo el automóvil propiedad de D. Rafael

Beltrán, atropelló en la calle de Díaz Moreu á un niño de pocos años de edad no ocasionándole la muerte en el acto, por una de esas raras casualidades.

Bajaba por la citada calle el referido automóvil; tan desenfrenada velocidad llevaba, que no dió lugar ni á frenar, el chafter, ni á que se apercibiera del peligro, un niño que salió de uno de los callejones que desembocan en la citada vía.

El golpe que recibió el niño, fué grande, pasando todo el coche por encima de la pobre criatura, no ocasionándole, milagrosamente, más que unas pequeñas erosiones en la cabeza y manos de las que fué curado en la Casa de Socorro.

El público que presenció este atropello se indignó de tal modo, hasta el extremo de querer lynchar al «chafter».

Suponemos que cómo el automóvil es propiedad de D. Rafael Beltrán, éste no será molestado.

¿Señor gobernador! ¿merece se le imponga una multa?

Junta de festejos y propaganda del clima Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad á las cantidades mensuales asignadas.

Don Ferrando Verdú, 0'50.

Doña María selles, 0'50.

D. Francisco García, 0'50,

Doña María Ros, 0'50.

D. Jaime Miquel, 0'50.

D. Sebastian Sirvent, 0'50,

D. José Estrada, 0'50

D. Carlos Poveda, 0'50.

D. Eugenio Sebrian, 0'50.

D. Francisco Botella, 0'50.

D. Alfoino Morote, 0'50.

D. Vicente García, 1.

D. José Mira, 1.

D. Justo Ramos, 0'50.

D. Ramón Pastor, 0'50.

D. Agustób Sanchez, 0'50.

D. Luis Martínez, 0'50.

D. Pedro Fuster, 1.

D. Francisco Alcaraz, 0'50.

D. Bautista Ramos, 1.

D. Eelipe Lopez, 1.

D. Antonio Sogorb, 1.

D. Rafael Orts, 1.

D. José Luis, 1.

D. Rafael Sirvent, 2.

D. Rafael Ramos.

D. Vicente Ferrando, 1.

D. Andres Guijarro, 1.

D. Diego Llopis, 0'50.

D. Emilio Bardisa, 1.

Acción Obrera

Los obreros en general del gas, electricidad y hojalatería.

Hemos dicho que las actuales circunstancias de carestía de la vida ha creado ambiente para que los obreros del ramo de alumbrado se hayan constituido en Sociedad de resistencia.

Pocos días hace que está creada esa organización y ya cuenta con una gran fuerza; las ansias de salir de la mísera situación que se encuentran esos compañeros es lo que les ha inducido á ingresar en la Sociedad de su oficio.

Sin organización de resistencia no podían pasar más tiempo esos trabajadores. Desamparados, sin fuerza colectiva eran nulas sus reclamaciones: si alguna vez pretendieran hacer peticiones de aumento de jornal fué

bajo la consideración personal, nunca tuvieron apoyo colectivo, y esto, no podía continuar así.

De este estado de cosas ha nacido la Sociedad «La Resistencia de obreros en general del gas, electricidad y hojalatería».

Un pequeño esfuerzo de hombres de buena voluntad—que no nos importa como piensen en ideales—ha bastado para que la asociación de los obreros en general del alumbrado fuera un hecho.

No se intente hacer creer que esta organización ha nacido para fines determinados, porque su existencia obedece á una necesidad moral y económica de esos obreros.

Ingresar en esta Sociedad es lo que deben hacer los compañeros comprendidos en esos oficios que aún no lo hayan hecho.

En poco tiempo que llevamos de asociación ya hemos tenido una refriega con un patrono que se negaba admitir obreros afiliados á nuestra Sociedad y como estamos asociados para defendernos del capital nos debe preocupar más esta lucha que otras que se presentan por la pasión y el encono de algún compañero. Con esto quiero advertir á mis compañeros de oficio que debemos ocuparnos de asuntos más trascendentales que sostener polémicas que debilitan la acción societaria.

Para terminar dejemos asentadas unas conclusiones que no deben ser olvidadas por los compañeros.

1.ª No nos debe importar quién nos haya organizado en Sociedad. Gracias á los que hayan hecho ese bien por nosotros.

2.ª Esta Sociedad es de obreros en general pero del gas, electricidad y hojalatería y no de otros oficios. Es decir que la palabra «general» se comprende como todos los obreros que se ocupan de esos tres gremios.

3.ª Presentamos a quien quiera los libros de calificación para que se vea que los que integran esta Sociedad son de los oficios indicados.

Muchas cosas buenas se pueden hacer si todos los compañeros prestan su apoyo. Por lo pronto obtendremos el respeto de nuestros patronos, y después mejoras económicas como socorros para cuando estemos enfermos y parados.

Francisco Castelló Fayos.

Merendero "El Mediterráneo"

de Maquel Pastor (Guagira)

Situado en el extremo del Paseo de Gomis.

Se sirven comidas de encargo bebidas, refrescos, licores y toda clase helados.

Noticias

La Asociación general de ganaderos del reino ha reanudado sus gestiones cerca del Gobierno para que se grave ó prohíba la exportación de alfalfa empaquetada y residuos dedicados á la alimentación de los ganados, pues es mucha la salida de esos productos para el extranjero, que tan necesarios son en España para las industrias zootécnicas.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

La enfermedad que venía padeciendo nuestro apreciable amigo el decano de los oficiales de Notaria de esta capital, D. José Montero Pérez, tuvo fatal desenlace, falleciendo anteayer á las once de la mañana.

Ayer á las diez de la mañana tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio de San Blas, cuyo acto fué una verdadera manifestación de duelo á la que han asistido muchos amigos y deudos del finado.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia del finado y en particular á nuestro compañero Francisco Montero, por pérdida tan irreparable.

APRENDIZAS Y OFICIALAS.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

El Juzgado de 1.ª Instancia é Instrucción de Elda, cita para que ante él comparezca en el plazo de 10 días á ampliar sus declaraciones en juicio que se instruye por robo de un billete y otros documentos, á Lorenzo Escollano Espinosa y á su esposa Remedios Chinchilla Esteve, domiciliados últimamente en Crevillente.

El guardia José Gadea ha participado en la Inspección á requerimientos de varios vecinos de la calle de San Luis, que á consecuencia de un hundimiento se ha abierto un boquete en el piso de dicha calle, por el que emanaban los gases de la acequia madre con grave peligro de la salud pública.

COMPAÑEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Anoche y á pesar de la ausencia de muchísimos forasteros que marcharon el sábado, se vió muy concurrida la Explanada.

Se vende un hermoso chalet situado en la carretera de San Vicente, señalado con el número 73.—Razón en Densengañó, 14, 1.º

Parece ser que se inicia un alza en los precios de los ganados, temiéndose que en el próximo invierno sea excesiva, opinándose que podría esto prevenirse si se accediera á que parte del consumo fuese atendido con carnes congeladas de América, como han hecho las demás naciones europeas.

En los mercados de Galicia comienzan á notarse mayores exigencias.

Se ha recibido una circular avisando á los navegantes que frecuentan el golfo de Vizcaya que es peligrosa para la navegación la zona comprendida entre los límites siguientes: Por el Oeste, el meridiano 2.º 45' N.; por el paralelo 45.º 40' N., y por el Sur, la costa francesa.

Se advierte, asimismo, que los buques de patrulla que tengan una mina á la vista izarán dos banderas nacionales á la cabeza del mástil. Los buques que se dirijan á puertos de la costa O. de Escocia, al O. de las Hébridas ó al canal de Irlanda, si proceden del N. de dicha isla, deberán pasar por la zona limitada por los meridianos y paralelos 55º 55' N.; 56º 20' N.; 6º 24' O. y 7º 50' O.

INFORMACION GENERAL

Descubrimiento de un crimen

Madrid.—Ha quedado disipado el misterio que rodeaba la desaparición del rico hacendado de Pozuelo de Tavora Sr. Ferrero, hecho que traía preocupado al cuerpo de policía e intrigada a la opinión y a la prensa.

Hace dos meses llegó a Madrid el señor Ferrero, hospedándose en la posada de El León de Oro.

Lo traía a la corte la resolución de algunos asuntos.

Comenzó las gestiones, y de la noche a la mañana desapareció el señor Ferrero, sin que nadie supiera más de su paradero.

Inútiles han sido las pesquisas de la policía y los trabajos de los inquilinos, hasta hoy, que su cadáver ha sido descubierto en el terrado de la casa número 18 de la calle de Lanuza, propiedad de D. Cristóbal Moreno.

Del hecho sólo se conocen en estos instantes los siguientes detalles:

El día 3 de junio se presentaron en la casa número 18 de la calle de Lanuza un padre e hijo, solicitando alquilar el último piso.

El hijo firmó el recibo con el nombre de Miguel Sáiz.

El Sr. Ferrero fué llevado a dicha casa engañado.

Le hicieron entrar en un despacho y le dieron muerte de un hachazo en la cabeza.

Luego cavaron una fosa en el terrado, enterrando el cadáver.

El inquilino del piso que ahora está vacío se llama Nilo Aurelio Sáiz, re-

presentante del Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.

Se recuerda que el tal Sáiz fué quien propuso un negocio al Sr. Ferrero.

La policía ha comenzado a realizar nuevas pesquisas para conseguir la captura de los criminales.

El cadáver del Sr. Ferrero tenía la cabeza envuelta en un trapo de arpillera.

Según el dictamen de los forenses, el hachazo le debió producir la muerte instantánea.

Se sabe que el Sr. Ferrero recibió una carta de Nilo proponiéndole la venta de una finca por diez mil pesetas, cuya cantidad debería llevar a Madrid.

El Sr. Ferrero recibió tarde la carta, pues ya se había trasladado a la corte, llevando sólo 2.000 pesetas.

Con esta cantidad se presentó en la calle de Preciados, y mientras hablaba con Nilo, el hijo de éste, acercándose cautelosamente, le asestó en la espalda un hachazo, dejándole muerto.

Se han dirigido telegramas a Bilbao y otros puntos para la captura de los criminales.

El director de Seguridad pedirá el ascenso del agente Garcia, que ha descubierto el crimen.

A última hora de la noche se han recibido despachos dando cuenta de la detención del Nilo Sáiz y de su hijo.

El primero ha sido capturado en

Logroño y el segundo en Miranda del Ebro.

Un amigo del Sr. Ferrero, que habita en la plaza del Progreso, ha identificado el cadáver.

La noticia de la captura de los autores del crimen ha sido confirmada oficialmente por un despacho ya recibido esta madrugada por el subsecretario interino de gornación,

Accidente

Huesca.—A las seis de la mañana, en la carretera de Monzón, el automóvil de María Benitez, esposa del hermano de Pastora Imperio, se desvió, chocando contra un árbol.

En el auto iban la propietaria, el hermano de Pastora Imperio y los señores José Suñé y Bartolomé Vega. Sólo el hermano de la Imperio resultó levemente herido.

El automóvil iba precedido de otro en que iba la Pastora Imperio, que llegó a Huesca a las seis de la mañana.

El aviador Hedilla

Madrid.—En tren llegó esta mañana el aviador Hedilla.

Ha quitado importancia al accidente que sufrió al aterrizar en Villafranca. Lo ocurrido fué que la rueda delantera chocó en un pilar de piedra en terreno llano y el aparato dió una vuelta de campana, quedando el aviador debajo.

Sólo tiene un rasguño en la cara.

El aparato, que sólo tiene roto el tren de aterrizaje, ha sido enviado a Barcelona para reparación.

Por tener que estar el 1.º de Septiembre en Barcelona para reanudar las clases de aviación, desiste por

ahora el aviador Hedilla de realizar el raid Madrid-Barcelona.

¿Ha muerto el Papa?

Madrid.—Durante la noche circularon rumores graves respecto a la salud del Papa, llegándose a decir hasta que había muerto.

El subsecretario de Gobernación, señor Morote, fué preguntado por los periodistas, contestando que no sabía nada sobre el particular.

El señor Morote preguntó por teléfono al ministerio de Estado; pero como ya era tarde, no había nadie en aquel departamento. Después volvieron los periodistas a Gobernación, hablando nuevamente con el señor Morote, el cual insistió en que nada sabía respecto de la salud del Papa, añadiendo que de ser cierto lo que se decía, lo sabría el gobierno.

Náufragos

Madrid.—En Gobernación han facilitado un telegrama de Valencia, diciendo que a bordo del vapor español «Autonic» llegaron 22 naufragos del buque griego «Leandro», que fué echado a pique a 66 millas del Cabo Creus.

Los naufragos han quedado a disposición del cónsul de su país.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina a Calderón.)

Ama de cría, se necesita una en la calle de Valencia, número 93.

Mercaderes de moda

Buenos-Aires

Situado en el final del paseo de Gomis, junto a las orillas del mar y sobre sus arenas. En el sitio más delicioso de la playa del Postiguet.

Meriendas, cenas, aperitivos, licores y helados exquisitos

Servicio esmeradísimo y permacente

JOSE SORIBELLA

PLAYA DEL POSTIGUET

ALICANTE

“ALMENDRAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines

Espectaculos callejeros

Director: PICA-DURA

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa.

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado a la calle de Montengon, número 5, donde ofrece su casa a su clientela.

ro que antes de revelarlo se hubiera dejado cortar en pedazos.

Apenas colocados en su sitio los baúles, salió Paulina acompañada de Amelia para hacer algunas compras, y seguidamente, en un coche tirado por dos caballos, como ya hemos visto, fué en busca de “su hijo”.

La noche del sábado, la joven, más pálida que de ordinario, pero calmada en apariencia, esperaba a Alfredo.



fredo, y antes de casarte, asegúrate de que no accede por obediencia a su padre. Sería una desgracia para los dos. Adiós, hijo mío, sé siempre honrado como lo has sido hasta aquí, y piensa que el honor es la joya más preciada del mundo y que es muy dulce cerrar los ojos dejando un nombre puro de toda mancha y un hijo digno de llevarlo.”

Alfredo lloró mucho a su padre, del que poseía la energía moral y la gran lealtad.

Paulina se enteró en seguida de la muerte, que renovaba la llaga de su corazón, y dirigió al joven afectuosísimas frases, que para él fueron en aquel momento el mejor bálsamo.

También Alfredo, a causa de aquella muerte, que le constituía dueño de una riqueza considerable, de un castillo en la campiña, verdaderamente de príncipe, de un palacio en Turín, y sobre todo de un título de gloriosa historia, debía prolongar su permanencia en sus posesiones.

Por fin, un día escribió una carta a

A los suscriptores de Alcoy

Hacemos presente á los suscriptores de nuestro periódico en Alcoy, que el repartidor Emilio, conocido por *Susini*, ha sido despedido por nuestro corresponsal Eduardo Martínez, por no haberle entregado el cobro de dos semanas.

Junta de festejos

y propaganda del clima

Comisión Ejecutiva

Se abre un concurso para la adquisición de dos bocetos ó dibujos destinados, uno para la impresión en litografía de un sello, y el otro para ilustrar sobres, dedicados ambos á la propaganda del clima de Alicante, con sujeción á las siguientes bases:

1.^a Los dibujos ó bocetos serán originales y ejecutados sobre cualquier papel. El destinado al sello, será á tres tintas y tendrá un tamaño de 9 1/2 centímetros, y el dedicado para los sobres, sólo de una tinta y de cualquier tamaño. El asunto y leyenda á la completa libertad del artista.

2.^a Se presentarán en sobres cerrados, á nombre del presidente de la Comisión Ejecutiva de la Junta de festejos y propaganda del clima, entregándose al secretario de la misma en las oficinas de la Junta de Obras del puerto, (muelle de Levante), todos los días hábiles, de nueve á doce de la mañana.

3.^a Dentro del mismo sobre, se incluirá otro con el nombre y domicilio de su autor.

4.^a A las seis de la tarde del día 6 de Septiembre próximo, en el salón de sesiones de la Junta de Obras del Puerto, y ante un Jurado nombrado al efecto, se procederá á la apertura de los pliegos presentados, haciéndose la designación en el acto, y abriéndose inmediatamente el segun-

do sobre que contenga el nombre del autor.

5.^a El Jurado queda en libertad de desechar todos los bocetos ó dibujos presentados, si á juicio del mismo no reúne las condiciones adecuadas al objeto para que se destina.

6.^a Los bocetos ó dibujos designados como mejores por el Jurado, serán premiados, el destinado para los sellos cincuenta pesetas, y el dedicado para el sobre con veinte y cinco.

7.^a Los bocetos no premiados podrán ser retirados por sus autores.

Alicante 28 de Agosto de 1916.—El presidente, Francisco Aznar; por acuerdo de la Comisión Ejecutiva, el secretario, José Baeza.

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos.

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montengón número 6, 1.^o—Alicante.

AVISOS

AMNISTIA

La sociedad de socorros mútuos «La Remediadora», que tiene su domicilio Navas, 97, Casa del Pueblo, pone en conocimiento de todos los obreros en general, que tiene abierta una amnistía durante todo el mes de Agosto, para que puedan ingresar á cuota corriente todos cuantos quieran, siendo los sábados de seis á ocho de la noche y domingos de ocho á doce de su mañana.

Obreros asociaros á «La Remediadora» y el día que estéis enfermos tendreis el beneficio.

Alicante 7 Agosto 1916.—La Directiva.

**

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada

Cafés. — Helados. — Cervezas.

Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas

Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44 — ALICANTE

El artículo 2.^o del reglamento de la sociedad «La Resistencia», dice así:

«Podrán pertenecer á esta sociedad todos los empleados y obreros de las compañías del gas, electricidad y talleres de hojalatería y ocupaciones similares.»

Los comprendidos en los indicados oficios que aun no hayan ingresado en nuestra sociedad, lo pueden pedir ó hacer hasta el día 15 del próximo mes los miércoles de nueve á diez de la noche y los domingos de doce á una del día, en la Casa del Pueblo, Navas 97.

No hay que temer amenazas de patronos; tenemos fuerza para salir á vuestra defensa.

¡A la unión, pues!

Alicante 25 Agosto 1916.—La Directiva.

Guía comercial de Alicante y su provincia

Acaba publicarse la edición 1916

Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes industriales, profesionales, etc. Elemento oficial, sociedades oficiales y particulares, calles y tarifas de interés general.

Precio 1 peseta; de venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena. Torrijos, 68, Alicante.

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta, 55

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Chismes y cuentos

Un hombre de poca fortuna gustaba de tener perros de caza; pero los mataba de hambre. Su mujer le reconvinó un día, y le dijo que para no darles de comer, más valía no tenerlos.

Vino al día siguiente, y entró con otros dos más grandes que los que tenía. Enfurecióse la mujer, y para tranquilizarla, le dijo el marido:

—Calla, mujer; ¿no ves que siendo más los perros, se reparten entre muchos el hambre y les toca á menos?

Preguntaba un filántropo á un hombre de ciencia.

—¿Cuál es la causa principal de la pérdida de la memoria?

—El tabaco.

—No, señor.

—La morfina... El alcoholismo.

—No se canse usted... ¡Un acto benéfico!

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa), 12

IMP. GUIJARRO

Paulina diciendo que aquella semana llegaría á Turín y se presentaría seguidamente á ella, cansado de aquella larga ausencia, esperando que ya nada se opondría al matrimonio que quería realizar cuanto antes.

Al leer aquella carta, Paulina palió; en un momento notó que todo el valor la abandonaba.

Lloró largo rato, con lágrimas de las que dejan en el alma surco indeleble.

¡Era preciso salir de aquel trance! Revelar el secreto de su padre era imposible; había llegado el momento de cumplir su sacrificio.

Había comenzado á recorrer su calvario.

Después de una vehemente plegaria, reunió todas sus fuerzas y escribió al joven:

“Alfredo:

“Os espero: ha llegado la hora de una explicación entre nosotros, no es posible retardarla, después de leída vuestra carta. No hay más remedio.

“Cuando me hayáis oído, me juzgaréis. Sea cual fuerre el resultado de nuestro coloquio, os agradezco anticipadamente la bondad que conmigo habéis tenido, no presentándoos á turbar el dolor y la angustia que hasta ahora me han acompañado.

“No habito ya en la casa en que me conocisteis; guardaba muy colorosos recuerdos para mí. He tomado en alquiler una tranquila morada en planta baja, en el tercer hotelito á la derecha, pasada la Muralla de Casale.

“Preguntad por la viuda Castellano. No vengáis antes del sábado por la noche.

“PAULINA.”

Desde el viernes por la mañana, Paulina se había instalado en el nuevo local, que hacía un mes había restaurado por cuenta suya.

La acompañaba Amelia, su hermana de leche, su fiel camarera, única persona que había adivinado el secreto del señor Siliano y de su señorita, pe-

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11'45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para á las Jijona 15'50,